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                      Plattdeutsch-Beauftragter Wolfgang Busch 
 
Die Zusammenarbeit mit Plattdeutsch-Beauftragten der Landkreise und Gemeinden und der 
Oldenburgischen- und Ostfriesischen Landschaften hat sich in diesem Jahr verstärkt. In zahl-
reichen Sitzungen und Besprechungen wurden die Aktivitäten zur Förderung der 
plattdeutschen Sprache gemeinsam erörtert und möglichst zeitnah umgesetzt. Die Arbeit 
und damit die Bedeutung der Plattdeutsch-Beauftragten findet in der Öffentlichkeit immer 
mehr Aufmerksamkeit und Anerkennung. In den Besprechungen wird immer deutlich, dass 
der Landkreis Friesland immer noch als "Vorreiter" für die Förderung der plattdeutschen 
Sprache angesehen wird. So werden wir "Friesländer" für die Unterstützung durch unseren 
Landkreis oft beneidet. 
 
Die Planung und Durchführung der 5. Plattdeutschen Woche im Landkreis Friesland 
erforderten einen erheblichen Arbeits- und Zeitaufwand. Wiederholte Besprechungen mit 
infrage kommenden Teilnehmern haben sich jedoch gelohnt. Die verschiedenen 
Veranstaltungen, die im Zeitraum vom 23. September bis 02. Oktober im Landkreis 
angeboten wurden, riefen viele Interessierte aller Altersgruppen zur Teilnahme auf. 
Schon zur Auftaktveranstaltung im Kursaal in Horumersiel waren über 200 Interessierte und 
Aktive erschienen. Aber auch die anderen zahlreichen Veranstaltungen, die Dank der Medien 
(Presse, Rundfunk und regionales Fernsehen -siehe Pressemappe) angekündigt wurden, 
bescherten gute Teilnehmerzahlen. 
 
- Teilnahme an Sitzungen und Besprechungen der Oldenburgischen Landschaft 
   - Mitarbeit in der "Warkkoppel Nedderdüütsch Spraak" am 03.02., 11.05., 31.08., 30.11.16 
   - Gespräch mit mehreren Landtagsabgeordneten zum Thema: "Zukunft des INS Bremen" 
     (Institut für Niederdeutsche Sprache, Bremen) in Varel am 30.07.2016. Als Plattdeutsch-  
     Beauftragte nahmen Hans Meinen (LK Wesermarsch), Hermann Wilken, Wolfgang Busch 
     (LK Friesland), der PB im Bundesrat Heinrich Siefer und Stefan Meyer von der Landschaft 
     teil. 
   - Ein weiteres Gespräch zum Thema INS fand am 20.10.16 in Gebäude der Landschaft mit 
     MdL Björn Thümler (CDU), Heinrich Siefer, Dr. Michael Brandt, Stefan Meyer, Hans 
     Meinen(PB Landkreis Wesermarsch) und Wolfgang Busch statt. 
 
- Teilnahme an der Tagung des NHB (Niedersächsischer Heimatbund e.V.) in Cloppenburg. 
   Thema: "Wie kommt Sprache an ?". Arbeitsgruppen: "Niederdeutsch im Kindergarten und 
   in der Schule; Niederdeutsch im Arbeitsfeld der Plattdeutschbeauftragten". 
 
- Plattdeutsches Gemeindefrühstück in der ev.-luth. Kirche "Arche" in Büppel am 09.02., 
   10.05., 09.08. und 08.11.2016 in Zusammenarbeit mit Pastor Brok durchgeführt. Jeweils 
   über 70 Teilnehmer/innen werden mit plattdeutschen Erzählungen, Geschichten und 
   Gesang unterhalten. 
 
- Besuche in den Altenheimen "To Huus", Büppel, und "Sophienstift", Jever,  und mit den 
   Bewohner/innen über "alte Zeiten" gesprochen. Unter Verwendung von "schwarz-weiß 
   Fotografien" werden selbst bei Demenzkranken viele Erinnerungen geweckt. Es sind 
   immer wieder beeindruckende Nachmittage, die deutlich machen, wie wichtig die  
   vertraute "Plattdeutsche Sprache" in den Pflegeeinrichtungen ist. 



 - Anlässlich einer Projektwoche der BBS Varel mit Schüler/innen der Pflegeklassen über  
   "Plattdeutsch in der Pflege" gesprochen und Alltagsdialoge, Alltagsfragen, medizinische 
   Redewendungen vermittelt. Diese Art der Fortbildung soll von Zeit zu Zeit wiederholt 
   werden.  
 
- Vortrag über die Tätigkeit als PB im Rahmen einer Veranstaltung mit ca. 130 Teilnehmern 
   "Ortsbürgerverein Wiefelstede. Unter anderem Vorstellung des Bücher "22 Vagels ut 
   Freesland" und "53 Planten un Blömen". Die Begeisterung über diese plattdeutschen 
   Bücher war groß, sodass jeweils mehrere Bücher gekauft wurden. 
 
- Am 30. Mai 2016 wurde ich vom PB Hans Meinen, Landkreis Wesermarsch, zu einer 
  Fernsehaufnahme von Radio Weser TV nach Blexen/Bremerhaven eingeladen. Hier konnte  
  ich über die Tätigkeit als PB berichten und Werbung für die anstehende "Plattdüütsch- 
  Week in Friesland berichten. Anfang Juli erfolgte die Ausstrahlung im Raum Bremen. 
 
- Im September konnte ich im Rahmen der "Plattdüütsch-Week" den NWZ-Chefredakteur, 
   Lars Reckermann, zu einer "kurzen" Einführung in die plattdeutsche Sprache gewinnen. 
   Hierüber wurde ein umfangreicher Artikel veröffentlicht und im NWZ-TV ein Bericht 
   gesendet. 
 
- Am 27.10.2016 nahm ich als PB an dem Podiumsgespräch "Wir gestalten Zukunft - 
  Lebensfreude kennen kein Alter" teil. In dieser Veranstaltung, die von der Gleichstellungs- 
  beauftragten Brigitte Kückens, Stadt Varel, Frau Nantke Ihnen, Landkreis Friesland und der  
  Autorin Theresia de Jong organisiert wurde, konnte ich über meine Tätigkeit als Lehrkraft 
  der Plattdeutsch-AG an der GS "Hafenschule" und der ehrenamtlichen Tätigkeit als  
  Plattdeutsch-Beauftragter berichten. 
 
- Am 09.11.2016 Vortrag im Lions-Club Jever über "Gemeinsamkeiten zwischen dem 
   dem hiesigen Plattdeutsch und dem Holländischen bzw. Niederländischen" gehalten. 
   Gäste aus den Niederlanden zeigten sich überrascht über die Bemühungen des Landkreises 
   Friesland (Politik und Verwaltung) zur Pflege der Heimatsprache "Plattdeutsch". 
 
- Seit 2009 unterrichte ich Schüler/innen der "Plattdeutsch-AG" an der "Hafenschule" Varel.  
 
 
 
 
Varel, den 02. Januar 2017                                            _______________________________ 
                                                                                                Wolfgang Busch, PB LK Friesland    
      
 
      
       
 
 


